INSTALAN EL CONSEJO GENERAL DEL OPLE

Comienza proceso para renovar Ejecutivo y Congreso en Veracruz

Alerta la oposición sobre campañas anticipadas y "elección de Estado"



EIRINET GÓMEZ CORRESPONSAL XALAPA, VER.

El Consejo General del Organismo Público Electoral Local (OPLE) de Veracruz quedó instalado ayer entre advertencias de que se avecina una "elección de Estado", alertas sobre brotes de violencia en la entidad y llamados a combatir la polarización política.

La institución estructurará y dará seguimiento al proceso electoral 2023-2024, con el cual se renovarán la gubernatura, las 30 diputaciones de mayoría relativa y 20 de representación proporcional.

La consejera presidenta, Marisol Delgadillo, dijo en la sesión de instalación que el clima de polarización que predomina en el país es un reto para mantener comicios justos y libres.

"El camino hacia elecciones libres y justas está lleno de desafíos que la polarización puede plantear a nuestro tejido social y político. Me comprometo al diálogo respetuoso, inclusivo y constructivo para generar puentes entre diferentes sectores, fomentando la construcción de consensos", y a "asegurar que el proceso electoral se mantenga justo y transparente."

Ana Cristina Ledezma, representante del Partido Acción Nacional ante el OPLE, consideró que "de nada sirve exponer nuestras buenas intenciones si no existen un compromiso real y acciones firmes que hagan cumplir la ley en materia electoral".

Indicó que los planes y calendarios aprobados por el OPLE validarán en marzo de 2024 los lugares donde estará permitido colocar propaganda electoral; no obstante, desde hace más de tres meses "no hay calle que se salve de la promoción excesiva de Morena y sus aspirantes".

Adolfo Ramírez, dirigente del Partido Revolucionario Institucional en Veracruz, aseguró: "Sin duda nos enfrentamos a una elección de Estado, ya se está viendo a las instituciones públicas meterse y marcarse a favor del gobierno. Debemos estar muy vigilantes".

Sergio Gil, líder de Movimiento Ciudadano en Veracruz, dijo: "Debe de tener mucha cara dura quien viene al Consejo General del OPLE a exigir respeto, cuando allá fuera andan insultando a la gente, malgastando recursos de quién sabe dónde, de manera ilegal, en un proceso que se supone arranca hoy, pero que lleva meses en la calle, donde han pintado bardas y espacios públicos".

Afiadió que no sólo es el partido en el gobierno (Morena); "también son los que dicen que lo van a enfrentar, porque han recurrido a las mismas prácticas, que deben ser sancionadas".

En su intervención, Esteban Ramírez, presidente del Comité Ejecutivo Estatal de Morena en Veracruz, dijo que "el México de la 4T es un país democrático, donde los delitos electorales son considerados de gravedad, y sólo se puede esperar de nuestro movimiento Ayer se celebró la instalación del Consejo General del Organismo Público Local Electoral de Veracruz, en la cual los representantes de los distintos partidos políticos destacaron la importancia de la transparencia en los comicios de 2024. Foto Eirinet Gómez

que seamos implacables con quienes buscan coaccionar o impedir la libre manifestación de la voluntad popular". Destacó asimismo que hoy el pueblo de México está organizado y no tolerará el mínimo indicio de fraude electoral.

Para los comicios del año entrante se instalarán en Veracruz 11 mil 67 casillas. El OPLE además deberá organizar la incorporación del voto anticipado, para que las personas que por alguna cuestión de salud o discapacidad estén impedidas de acudir a sus casillas el día de la jornada electoral o se encuentren en prisión preventiva puedan ejercer sus derechos político-electorales.